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本报北京 7 月 6 日电 （记者
杜尚泽、张建波） 外交部举行中外
媒体吹风会，外交部副部长程国平
介绍了习近平主席赴俄罗斯乌法出
席金砖国家领导人第七次会晤和上
海合作组织成员国元首理事会第十
五次会议有关情况，并回答了记者
提问。

关于出席金砖国
家领导人第七次会晤

程国平指出，习近平主席连续
第三次出席金砖国家领导人会晤，
体现了中方对金砖国家合作的高度
重视。此次金砖国家领导人会晤主
题为“金砖国家伙伴关系——全球
发展的强有力因素”。金砖国家领导
人将举行一系列会议，就金砖国家
合作及其他共同关心的国际和地区
问题深入交换看法，会后将发表《乌
法宣言》。会晤期间，金砖国家领导
人还将同上海合作组织成员国和观
察员国、欧亚经济联盟及受邀国领
导人和国际组织负责人举行对话
会，并同金砖国家工商理事会代表
对话。

程国平强调，中国是金砖国家
合 作 的 坚 定 支 持 者 和 积 极 参 与
者。中方期待乌法会晤在以下方
面取得积极成果：一是共同构建

金砖国家伙伴关系，在 2015 年后
发展议程、气候变化谈判、国际
货币基金组织改革等重大国际议
程 上 表 明 我 们 共 同 的 看 法 和 主
张，提高新兴市场和发展中国家
在全球经济治理体系中的地位和
作用，向世界发出维护战后国际
秩序、促进世界和平与安全、推
动国际关系民主化的积极信号。
二是推动金砖国家新开发银行和
应急储备安排在投入运转方面取
得新进展，通过制定 《金砖国家
经济伙伴战略》，为金砖国家未来
几年的经贸合作制定规划蓝图，发
掘亮点，推动金砖国家继续向着建
设“一体化大市场、多层次大流
通 、 陆 海 空 大 联 通 、 文 化 大 交
流”的目标迈进，打造金砖国家
利益共同体。三是进一步深化金
砖国家在“一带一路”、亚洲基
础设施投资银行等重大倡议上的
共识，推进互联互通合作，这既
有利于充实金砖国家务实合作的
内涵，也将为世界经济增长提供
新动力，给各国人民带来实实在
在的好处。四是加强同地区国家
的对话合作，推动金砖国家和上
海合作组织、欧亚经济联盟加强
各领域交流，相互促进，形成合
力，共同提升在地区和国际事务
中的影响力。中方相信，乌法会
晤一定能取得成功，成为金砖国

家合作进程中的又一个里程碑。
一个合作架构不断完善、合作成
果 更 加 丰 富 的 金 砖 国 家 合 作 机
制，将为世界的和平稳定与发展
繁荣作出更大贡献。

关于出席上合组
织成员国元首理事会
第十五次会议

程国平指出，当前，国际形势
正发生复杂深刻演变，本地区面临
着威胁挑战上升、各国经济下行压
力加大等严峻形势，此次峰会肩负
着确定新形势下上合组织发展战
略、对各领域合作作出重要规划部
署的任务，对推动上合组织继续沿
着高效、务实、健康的方向快速发
展，切实帮助成员国应对威胁挑
战、实现经济增长具有重要意义。

程国平强调，习近平主席时隔
两个月再次赴俄并出席上海合作组
织成员国元首理事会会议，体现了
中方对欧亚地区和上合组织的高度
重视。中方愿继续体现对上合组
织的责任和担当，期待通过此次
峰会，上合组织将向国际社会表
明对重大国际地区问题的重要看
法和主张，共同规划和部署各成
员国共同关心的发展任务，并团
结协作以在本地区事务和国际舞

台上发挥更大作用。习近平主席
将出席一系列会谈，就国际和地
区局势以及上合组织发展等重大问
题与各国元首深入交换意见，共同
研究应对地区威胁挑战的对策和举
措，提出中方对上合组织加强安全
合作、实现成员国发展战略对接、
夯实人文交流等倡议。习近平主席
将同其他成员国元首签署并发表

《乌法宣言》，批准包括《上合组织
至 2025 年发展战略》 在内的一系
列文件，签署《上合组织成员国边
防合作协定》，通过关于启动接收
印度、巴基斯坦加入上合组织程序
等决议，发表成员国元首关于世界
反法西斯战争胜利 70 周年的声
明、关于应对毒品问题的声明以及
会议《新闻公报》。

程国平表示，与会期间，习近平
主席将会见俄罗斯等国领导人。这
将是习近平主席和普京总统今年第
二次会晤，两国元首将在莫斯科会
晤成果和共识基础上，进一步推动
中方丝绸之路经济带建设和欧亚经
济联盟建设对接和两国务实合作，
深化在金砖国家和上海合作组织等
多边框架内的合作，加强在国际和
地区事务中的协调配合。中俄蒙三
国元首还将在峰会期间举行第二次
会晤，规划三方合作下一步发展方
向和重点领域，推动三方合作尽快
取得早期收获和阶段性成果。

外交部举行中外媒体吹风会

本报上海7月6日电（赵树宴、付中北） 为期5天的
第八届全国人像摄影十杰评选活动今天在上海世博展览
馆圆满落幕，王伟涛、尹永宏、石世伟、白辰、李炼、
邬慎杰、严励、何连海、胡可、赵杨当选人像摄影十杰。

据中国人像摄影学会主席闫太昌介绍，本次十杰评
选共有300多万人次在线投票，其中既有影楼从业者，也
有新闻工作者和摄影爱好者。

与此同时，中国人像摄影学会七届二次理事大会在
上海召开，298 名理事代表 59 个地方行业组织、36 万家
企业和560万人 （从业人员） 参加了大会。国资委、中国
商业联合会有关职能部门到会指导。本次活动由人像摄
影杂志社与依斯特 （中国） 控股有限公司共同主办。

本报北京 7月 6日电 （记者姜
洁） 6日，中央第十一巡视组进驻中
国第一重型机械集团公司，标志着
2015 年第二轮专项巡视已全部进驻
26家单位。

在前期已经进驻11家单位的基础
上，近日，中央巡视组陆续进驻了中国
航空集团公司、中国航天工业集团公
司、中国航天科技集团公司、中国航天
科工集团公司、求是杂志社、中央台湾

工作办公室、中国华润总公司、中国东
方航空集团公司、中国商用飞机有限责
任公司、中国港中旅集团公司、招商局
集团有限公司、哈尔滨电气集团公司、
中国第一重型机械集团公司、交通运输
部、中国民用航空局等15家单位。

此轮巡视时间为两个月，重点是
关于党风廉政建设、作风建设、执行
政治纪律和选拔任用干部方面的举报
和反映。

日本中国友好协会新任会长、原日
本驻华大使丹羽宇一郎近日在接受记者
专访时表示，过去与未来无法割裂，无
视过去的历史而描绘出的未来愿景难以
得到世人信赖，日中两国“应以史为鉴
才能面向未来”。

安倍应向世界展示日
本对过去和未来的思考

丹羽于6月18日接替前会长加藤纮
一正式就任日中友协会长。丹羽说，以
对立之心处理日中关系无法推动两国关
系的改善和发展，真正实现日中友好需
要双方同心协力、相向而行。

丹羽指出，虽然日中双方目前围
绕历史认识问题存在争执，但这并非
是不可解决的难题。双方应站在对方
国民立场上，本着发展日中友好关系
的愿望开展对话。他说：“过去日本

的确给中国造成很大麻烦，不管用不
用‘侵略’这个词，实际情况就是如
此。安倍政府应该像往届政府一样，
该道歉就道歉，需要多次道歉就多次
道歉，在此基础上思考日中如何共谋
友好发展。”

日本首相安倍晋三计划今年夏季发
表的战后 70 周年首相谈话将反映怎样
的历史观一直引人关注。安倍曾暗示，
他的谈话中将着重“面向未来”，不提

“侵略”和“殖民统治”。近日，安倍又
声称“安倍谈话”将不提交内阁审议，
转而作为“个人见解”发表。

丹羽就此指出，首相是代表日本政
府的公职人员，如果“安倍谈话”代表
政府观点，就应该获得内阁阁僚的赞成
和理解，成为内阁决议。中国与世界其
他各国都十分关注日本首相如何看待历
史，日本首相在发表谈话时应充分意识
到这一点，向世界展示日本在战后 70

年里对过去和未来的思考。

以民间友好交流推动
国家关系改善

丹羽强调：“将过去与未来分隔、
无视历史而一味强调未来的话，不管
这个未来描述得多美好，也无法得到
世界人民的信赖。”丹羽认为，要想
解决日中围绕历史认识问题的纷争，
最重要的是学习日中两国老一辈领导
人的政治智慧，在尊重日中四个政治
文件的基础上，探讨如何切实实践贯
彻文件精神。

丹羽指出，为实现日中友好，两国
老一辈政治家付出了巨大努力，日中友
好关系是在跨越多重障碍后艰难建立起
来的，任何人没有权力让这些努力付诸
东流。日中两国应该重返 43 年前日中
邦交正常化的原点，“对目前无法解决

的难题，应像邓小平说的那样，搁置争
议、从能做的事情做起。”

日 中 友 好 协 会 自 1950 年 成 立 以
来，始终致力于推动民间交流。针对目
前日中两国国民感情恶化、相互好感度
低的问题，丹羽表示：“日中两国国民
对彼此的印象很多仍停留在几十年前。
希望更多中国人来到日本，日本人也要
更多到中国去看看，日中友协就是相互
往来的推动力。”

丹羽同时指出，日中两国各自面临
国内诸多问题，双方国民在看待彼此
时，应从日中友好的角度出发，根据
1972 年发表的 《日中联合声明》 的精
神，共谋两国友好发展道路。“以民间
友好交流推动国家层面关系改善。坚持
如此，在不远的将来，日中友好将会迎
来新的变化。”

（据新华社东京7月6日电 记者刘
秀玲、冯武勇）

金砖国家领导人第七次会晤
上合组织成员国元首理事会第十五次会议就习近平出席

第二轮巡视全部进驻26单位第二轮巡视全部进驻26单位

7 月 6 日，全国首家反信息诈骗中心在沈阳市公安局揭牌成立。据
悉，沈阳反信息诈骗中心是集公安、宣传、金融、电信等各种社会资源
全面整合的侦防一体化反信息诈骗犯罪专门机构。

图为民警在接听市民报警电话。 张文魁摄 （新华社发）

首家反信息诈骗中心成立

先进技术光伏示范基地落户大同先进技术光伏示范基地落户大同

过去日本的确给中国造成很大麻烦，不管用不用‘侵略’这个词，实
际情况就是如此。安倍政府应该像往届政府一样，该道歉就道歉，需要多
次道歉就多次道歉，在此基础上思考日中如何共谋友好发展。

无视过去的未来愿景难获信赖
——专访日中友协会长丹羽宇一郎

”

“

7月6日，在国家
级杂交水稻制种基地
江西省宜黄县，来自
印度、菲律宾、缅甸、
泰国、印度尼西亚和
孟加拉国的杂交水稻
专家向中国杂交水稻
专家和杂交水稻制种
大户“取经”。

▶ 制种大户许
维长（左二）在介绍育
种经验。

新华社记者
陈子夏摄

外国杂交水稻专家来华取经

栗智严重违纪违法被除党籍
最高检依法决定对其立案侦查

本报北京7月6日电（记者姜洁） 日前，经中共中央
批准，中共中央纪委对新疆维吾尔自治区人大常委会原
副主任、党组成员栗智严重违纪问题进行了立案审查。
经中央纪委审议并报中共中央批准，决定给予栗智开除
党籍处分；收缴其违纪所得；将其涉嫌犯罪问题、线索
及所涉款物移送司法机关依法处理。

经查，栗智严重违反纪律，档案造假，向组织隐瞒
本人真实年龄；严重违反廉洁自律规定，收受礼金；利
用职务上的便利在干部选拔任用、企业经营等方面为他
人谋取利益，索取、收受巨额贿赂；严重违反社会主义
道德，与他人通奸；干扰、妨碍组织审查，转移、藏匿
赃款赃物。其中，受贿问题涉嫌犯罪。

本报北京7月6日电（记者彭波） 日前，最高人民检
察院经审查决定，依法对新疆维吾尔自治区人大常委会
原副主任栗智以涉嫌受贿罪立案侦查并采取强制措施。
案件侦查工作正在进行中。

7月 6日，为纪念中国人民抗日战
争暨世界反法西斯战争胜利 70 周年，
北京市西城区举行佟麟阁、赵登禹两
位抗日英雄纪念雕塑落成仪式。位于
佟麟阁路上的纪念雕塑呈现为一只怀
表，怀表中的时间停留在 1937 年 7 月
28 日佟麟阁将军殉国的时刻。位于赵
登禹路的赵登禹将军英雄事迹主题浮
雕则以将军肖像为中心。

佟麟阁赵登禹纪念雕塑落成佟麟阁赵登禹纪念雕塑落成

▲ 赵登禹将军后裔在给中学生讲述父辈的英雄事迹。本报记者 徐 烨摄
◀ 佟麟阁纪念雕塑。新华社记者 李 鑫摄

▲ 赵登禹将军后裔在给中学生讲述父辈的英雄事迹。本报记者 徐 烨摄
◀ 佟麟阁纪念雕塑。新华社记者 李 鑫摄

人像摄影十杰评选揭晓

据新华社北京7月6日电（记者
陈炜伟） 为推进光伏发电技术进步和
产业升级，促进资源型城市转变能源
发展方式，国家能源局日前批复支持
建设山西大同采煤沉陷区国家先进技
术光伏示范基地。这是我国首个促进
先进技术光伏产品应用的大规模光伏
电站基地。

据介绍，示范基地今年建设规模
为100万千瓦。基地旨在规模化应用
先进技术光伏产品，打造“光伏新技

术示范地、领跑技术实践地、先进技
术聚集地”，促进光伏技术进步和产
业升级。同时，示范基地将发展光伏
发电、新能源与治理采煤沉陷区相结
合，对于探索采煤沉陷区生态修复，进
而推动资源型城市能源发展方式转变
都有重要意义。示范基地的项目招商
和业主选择由大同市人民政府委托水
电水利规划设计总院按照公开、公平、
公正的原则，通过竞争的方式进行，全
部项目力争于今年底前建成并网。

▲ 丹羽宇一郎


